

# Journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la Déportation

## Programme du 7 mai 2025

La Journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la Déportation se tiendra le mercredi 7 mai 2025. À cette occasion, une cérémonie et une projection cinématographique sont organisées en hommage aux déportés de la Seconde Guerre mondiale.

Le programme de cette commémoration débutera à 19h15 avec un rassemblement Place Jean Jaurès. Une Cérémonie du Souvenir des déportés se tiendra ensuite à la Stèle Jean Moulin à 19h30, suivie d'un discours du Maire et d'un verre de l'amitié à la Salle des Fêtes à 19h45.

En partenariat avec le Ciné Parc, la soirée se poursuivra avec la présentation du film « Jean Moulin 1940-1943 » à 20h15, suivi de sa projection à 20h30. L'entrée sera libre. Initialement prévu, l'acteur principal Serge Vincent, qui incarne Jean Moulin, ne pourra être présent pour raisons de santé. Il a toutefois confirmé sa venue à une date ultérieure pour une séance de dédicace à la librairie des Petits Papiers.

Par ailleurs, la Journée nationale de commémoration de la Victoire du 8 mai 1945 se déroulera comme les années précédentes, avec un rassemblement à 11h pour marquer le 80e anniversaire de cet événement historique.

## Fête des familles Samedi 24 mai

La fête des familles à Puy-Guillaume est un événement convivial et festif qui réunit, chaque année, petits et grands pour une journée de détente et de partage. Les visiteurs peuvent profiter d'une restauration sur place de type snacking et d'une buvette ainsi que d'un espace pique-nique pour ceux qui souhaitent apporter leur propre repas.

Pour l'édition 2025, dès 11 h, petits et grands pourront découvrir les ateliers de tatouage - maquillage - grands jeux en bois - voitures à pédales - coin des tout-petits - parcours sportif - chasse au trésor à travers la ville - pêche aux bonbons et aux cadeaux - tours de poney - circuit vélo - atelier cuisine autour du pain - jeux gonflables - atelier graff pour les ados.

Après un goûter offert à tous les enfants, la journée sera clôturée à 18 h par le nouveau spectacle de Dominique HIBERTY, le souffleur d'histoires. En cas de pluie le repli se fera à la salle des fêtes et vous retrouverez le programme détaillé en mairie et dans les commerces locaux.



## Le vélo à l'honneur à Puy-Guillaume

La journée débutera dès 10 h avec une Véloration organisée par l'association Rouet Guidon, un cortège festif à vélo pour promouvoir la pratique cyclable dans la cité verrière. Ce moment militant mais bon enfant sera suivi de l'inauguration de la chaudière, une voie partagée favorisant la cohabitation entre cyclistes et automobilistes.

Objectif : rappeler que le vélo a toute sa place sur la route, même en l'absence de pistes cyclables.

Tout au long de la journée, le SMTUT proposera un parcours de découverte du vélo électrique, et un parcours slalom, accessible dès 14 h, qui permettra aux plus téméraires de tester leur agilité. L'événement est organisé en partenariat avec la Mairie de Puy-Guillaume, le Centre Social l'Orangerie, l'Amicale Laïque, Rouet Guidon, et le SMTUT.

## Puy-Guillamois, demandez votre carte piscine !

La municipalité de Puy-Guillaume met en place un nouveau dispositif pour faciliter l'accès des habitants à la piscine municipale : la carte piscine. Cette carte permet aux résidents de bénéficier d'un tarif réduit, en reconnaissance de leur contribution financière à travers les impôts locaux qui participent au financement et à l'entretien de cette infrastructure municipale.

### Pourquoi une carte piscine ?

La mise en place d'un tarif différencié vise à encourager l'utilisation des équipements communaux par les habitants de la commune. Ce dispositif :

- Réduit le coût d'accès à la piscine pour les résidents de Puy-Guillaume.
- Simplifie l'identification des bénéficiaires du tarif réduit et fluidifie l'accès à la piscine.
- Optimise les recettes de la piscine grâce aux tarifs appliqués aux non-résidents, contribuant ainsi à son entretien et à son bon fonctionnement.

### Comment obtenir votre carte ?

- La carte piscine est réservée aux habitants de Puy-Guillaume. Elle est nominative
- Elle est valable pour une durée de quatre ans.

Rendez-vous en mairie, courant mai, pour faire votre demande muni d'une photo et d'un justificatif de domicile.



## Cérémonie des récompenses Valoriser les talents de Puy-Guillaume

Depuis 2014, la municipalité célèbre chaque année les habitants qui font briller la commune, que ce soit dans le sport, la culture, l'artisanat ou d'autres domaines.

Sportifs, artistes, artisans ou bénévoles sont mis à l'honneur pour leurs réussites et leur engagement.

Les performances dans des concours ou compétitions, du local à l'international, sont récompensées par les élus.

Depuis l'an dernier, la cérémonie s'ouvre aussi aux bénévoles investis depuis de nombreuses années, à qui la médaille de la ville est remise.

Vous connaissez un Puy-Guillamois à distinguer cette année ? Contactez Mme Alexandra VIRLOGEUX avant le 15 juin 2025.

Rendez-vous vendredi 4 juillet 2025 à 19h, à la salle des fêtes, pour célébrer ensemble les talents de notre commune !

## À vos agendas

### MAI

- Mercredi 7 : Commémoration et ciné mémoire à 20h30 – Salle des fêtes
- Jeudi 8 : Commémoration – Salle des fêtes
- Samedi 17 : Manga show à partir de 10h Salle des fêtes et Place Jean Jaurès
- Mercredi 21 : Ciné débat avec le CIAS Salle des fêtes
- Samedi 24 : Fête des familles - Parc paysager
- Samedi 24 : 2<sup>ème</sup> Véloration avec Rouet Guidon : balade à vélo dans Puy-Guillaume
- Samedi 24 et Dimanche 25 : Week-end Italien des PP et VIA - Abbaye de Montpeyrroux
- Jeudi 29 : Brocante de la pétanque puy-guillamoise Terrain de la Dore
- Samedi 31 : Concours de pétanque de la chasse – Stade Jean Mommessin

### JUIN

- Dimanche 1<sup>er</sup> : Fête de la pêche - Parc paysager
- Du 2 au 7 : Festival Musiqu'arts Abbaye de Montpeyrroux
- Mardi 10 : Concert école de musique et classe orchestre – Salle des fêtes
- Dimanche 15 : Concours de pétanque de la pétanque puy-guillamoise - Terrain de la Dore
- Samedi 21 : Fête de la musique - Place Jean Jaurès
- Vendredi 27 et samedi 28 : Spectacle du conservatoire de Thiers Salle des fêtes
- Vendredi 27 : Portes ouvertes de l'école de musique Place de la république
- Vendredi 27 : Marché nocturne - Rue Joseph Claussat
- Samedi 28 : Brocante de la chasse Abbaye de Montpeyrroux
- Dimanche 29 : Rassemblement PG retro Camping

### JUILLET

- Vendredi 4 : Cérémonie des récompenses à 19h – Salle des fêtes
- Samedi 5 : Challenge Mickaël BONNET Stade des narses
- Dimanche 13 : Défilé et Grand Corso dans les rues et concert sur la place Jean Jaurès
- Lundi 14 : Défilé dans les rues et feu d'artifice au parc des expositions

### SEPTEMBRE

- Samedi 6 : forum de la vie locale Parc paysager ou salle des fêtes si pluie
- Samedi 13 : Concours de pétanque des PP Place de la convention
- Samedi 20 : Beef/tripes de l'amicale des pompiers Abbaye de Montpeyrroux
- Dimanche 21 : Fête de l'Amicale Laïque Parc paysager
- Vendredi 26 et Samedi 27 : Soirées théâtre de Zétéleo – Salle des fêtes

### OCTOBRE

- Samedi 4 : Soirée d'ouverture des Jeunes Pousses – Salle des fêtes
- Du lundi 6 au vendredi 10 : Semaine bleue
- Samedi 11 : Soirée Octobre Rose - Salle des fêtes
- Dimanche 12 : Marche Octobre Rose des PP Salle des fêtes

### CONSEILS MUNICIPAUX

- Jeudi 15 mai à 18h30
- Mardi 24 juin à 18h30
- Jeudi 11 septembre à 18h30

# Puy-Guillaume actu



Travaux rue Gambetta



Echanges musicaux



Cérémonie des récompenses



## Le mot du maire Cher(e)s administ(r)é(e)s,

Nous voici revenus à une nouvelle période d'instabilité, conséquence due à une guerre économique menée par les Etats-Unis. Face à cela restons unis en Europe et à Puy-Guillaume. Par ailleurs, de nouvelles élections se profilent pour l'an prochain avec le scrutin des municipales au mois de mars 2026. J'aurai l'occasion de vous en reparler lors d'un prochain édito.

Mais à cet instant, pensons à l'actualité de notre belle commune et feuilletons ce PG Actu. Dans cette édition, vous pourrez constater que ça bouge encore :

- Les travaux de réhabilitation énergétique de l'école élémentaire François Mitterrand avec la création de locaux périscolaires sont sur le point de commencer pour une durée de 16 mois environ ;
- Les jeunes d'Anim PG arrivent le 17 mai avec un manga show, des ateliers et des animations à la salle des fêtes afin de mettre en avant la culture Pop et Japonaise ;
- La commission des affaires sociales prépare sa traditionnelle fête des familles qui aura lieu au parc paysager le 24 mai prochain ;
- La commission vie locale et les anciens combattants organisent une belle cérémonie commémorative avec des événements qui auront lieu les 7 et 8 mai prochains ;
- Tandis que la commission des affaires générales, associatives et sportives se prépare à mettre à l'honneur les talents de Puy-Guillaume à l'occasion de la cérémonie des récompenses qui se tiendra début juillet.

De plus, comme vous avez pu le remarquer, la rue Joseph Claussat accueille de nouveaux commerçants et artisans avec un coutelier, un cordonnier, des artisans d'arts...ce qui prouve que notre commune est attractive un peu plus chaque jour.

Enfin, n'oublions pas les nouvelles règles de circulation et de stationnement pour favoriser les mobilités douces, améliorer la sécurité des usagers et satisfaire la demande des utilisateurs.

Voici les nouvelles de votre commune que vous pourrez découvrir plus en détail dans cette édition.

Bonne lecture à toutes et à tous !!!  
Très sincèrement à vous,

**Le Maire  
Bernard VIGNAUD**

**Directeur  
de la publication :**  
Bernard Vignaud

**Rédaction :**  
La commission vie locale,  
les services municipaux

**Crédit photo :**  
Lionel Duperray, les services,  
Morpho Architecture  
Couverture : Mairie de Puy-Guillaume

**Conception et impression :**  
LD organisation  
31 rue des docteurs Dumas - 63300 THIERS

**Tirage :** 1700 exemplaires



## Participation Citoyenne

### Un réseau de vigilance discret mais efficace

*Depuis plusieurs années, la commune de Puy-Guillaume s'est dotée d'un dispositif de participation citoyenne, un réseau de volontaires engagés pour renforcer la sécurité locale. Ce système repose sur la mobilisation de référents de quartier qui jouent un rôle essentiel dans la communication entre les habitants, la gendarmerie et les services de la police rurale.*

L'objectif de ce réseau est d'assurer une veille active afin de prévenir divers actes de délinquance, qu'il s'agisse de petits méfaits ou d'infractions plus graves. Les volontaires, attentifs à leur environnement, recueillent des informations pertinentes comme des signalements ou des plaques d'immatriculation suspects. Ces données sont ensuite transmises à un correspondant de la gendarmerie, qui peut ainsi approfondir les investigations.

La force de ce dispositif repose sur sa discrétion. Plusieurs faits anodins signalés par les référents ont permis de remonter jusqu'à des affaires d'envergure, démontrant ainsi l'efficacité du réseau. Afin de le maintenir opérationnel, la municipalité

a récemment pris l'initiative de réactiver et renforcer le dispositif. Une réunion pédagogique organisée en mairie a permis de sensibiliser la population à l'importance de ce réseau et d'assurer le remplacement de certains bénévoles. Ce moment d'échange a également été l'occasion d'élargir la couverture du dispositif en recrutant de nouveaux volontaires. Si vous souhaitez connaître le référent de votre quartier ou si vous êtes intéressé pour rejoindre ce réseau, nous vous invitons à vous rapprocher de la mairie. La participation citoyenne est l'affaire de tous, et ensemble, nous pouvons contribuer à la sécurité et à la tranquillité de notre commune.

## Travaux d'aménagement rue Gambetta Une circulation mieux maîtrisée

*Suite aux réunions de quartier organisées par la municipalité, plusieurs aménagements ont été réalisés rue Gambetta pour améliorer la sécurité et la fluidité du trafic.*

Face aux difficultés rencontrées pour maîtriser la vitesse et le stationnement parfois anarchique, l'équipe municipale a initié un dialogue avec les riverains afin de recueillir leurs suggestions. Lors de la dernière réunion, un plan de circulation a été proposé, intégrant les propositions constructives des habitants.

Les aménagements mis en place incluent la suppression du stationnement unilatéral au profit de chicanes et d'îlots de stationnement destinés à réduire la vitesse des véhicules. À l'intersection de la Croix de la Liberté, l'ensemble du carrefour a été repensé, avec un marquage au sol redéfinissant clairement les règles de circulation. Ces mesures visent à améliorer la sécurité des usagers tout en garantissant un cadre de vie plus agréable pour les riverains.



## Un self fin 2025

### Pour l'école élémentaire de Puy-Guillaume

*Depuis plusieurs mois, la municipalité de Puy-Guillaume réfléchit à l'évolution du service de restauration scolaire à l'école élémentaire. Dans cette perspective, une transformation majeure est en cours : le passage à un service en self. Cette initiative vise à répondre aux besoins des enfants tout en leur offrant une expérience plus enrichissante durant la pause méridienne.*

Jusqu'à présent, le repas à la cantine était régi par un cadre strict qui laissait une marge de progression à l'apprentissage de l'autonomie des enfants.

Chaque enfant pourra prendre son plateau, ses couverts, se servir pour les entrées et les desserts, et un îlot leur permettra de récupérer leur plat chaud. Cette transition s'inscrit dans une logique éducative visant à préparer les enfants à l'autonomie, notamment en prévision de leur entrée au collège où ils devront gérer eux-mêmes leur passage au restaurant scolaire.

En permettant aux élèves de se servir eux-mêmes, de choisir leur place et de gérer leur temps de repas, le self leur offre une occasion unique de développer leur responsabilité et leur indépendance. Loin d'être un simple moment où l'on se nourrit, la pause méridienne deviendra ainsi un véritable espace de socialisation où les enfants pourront échanger plus librement avec leurs camarades.

#### Une présentation du projet aux parents d'élèves

Consciente de l'importance de cette transition, la municipalité de Puy-Guillaume, a associé les enseignants, les agents des services périscolaires dans le cadre d'une concertation pour la définition du projet. Une réunion de présentation du projet aux parents d'élèves sera proposée d'ici la fin de l'année scolaire.



## Une année riche en échanges musicaux Entre l'École de Musique de Puy-Guillaume et le Conservatoire de Thiers

*L'année scolaire en cours a vu naître un partenariat enrichissant entre l'École de Musique de Puy-Guillaume et le Conservatoire de Thiers basé sur les apprentissages et le partage pour les élèves et les enseignants.*

Ce rapprochement portera notamment ses fruits lors du festival Musiq'arts de l'abbaye de Montpeyroux, qui se déroulera du 2 au 7 juin prochain. La soirée de clôture, prévue le 6 juin, promet d'être un moment fort. Elle sera placée sous le signe du jazz et verra se produire la toute jeune classe d'improvisation de notre commune, dirigée par l'artiste local de renommée mondiale Serge Delaite. À l'invitation de l'École de Musique, se produiront également le Big Band, la classe d'improvisation et la classe de musique du monde, tous 3 venus de Thiers.

Par ailleurs, trois élèves de l'École de Musique de Puy-Guillaume, Arthur Citerne, Laurie Guimard et Léonie Goliard, ont présenté avec succès l'examen de déchiffrage du Brevet d'Études Musicales (BEM) au Conservatoire de Thiers.

Enfin, ce partenariat a également ouvert la voie à un événement exceptionnel pour la commune : le gala de danse du Conservatoire de Thiers sera délocalisé, de manière inédite, dans la cité verrière les 27 et 28 juin prochains.



## Puy Guillaume, Manga Show

### Notre ville à l'heure japonaise !



*Le 17 mai prochain, la ville de Puy-Guillaume vibrera au rythme du Japon avec la toute première édition du Puy Guillaume, Manga Show. Cet événement, organisé par l'association Anim'PG, promet une immersion totale dans l'univers de la culture japonaise et pop.*

Dès 10 heures, la place de la mairie et la salle des fêtes accueilleront les passionnés, amateurs et curieux pour une journée riche en animations et découvertes. Arthur Citerne et Anaïs Ytournel, les jeunes d'Anim'PG, ont imaginé un programme varié pour séduire petits et grands.

#### Au menu de cette journée exceptionnelle :

- Atelier de cuisine japonaise pour éveiller vos papilles,
- Initiation à l'origami et autres arts traditionnels,
- Jeux vidéo et animations interactives pour les gamers et fans de pop culture,
- Stands de produits artisanaux et objets japonais pour une touche d'authenticité.

L'innovation et la découverte seront au cœur de cette première édition, avec l'ambition d'ancrer durablement ce festival dans le paysage culturel de notre commune.

Ne manquez pas cette journée placée sous le signe du divertissement et du dépaysement !

Pour toute information supplémentaire, contactez les organisateurs à : [pgms63290@gmail.com](mailto:pgms63290@gmail.com).

**Vous avez plus de 16 ans et vous souhaitez intégrer la section "jeune" d'Anim'PG, contactez l'association à l'adresse mail : [contact@animpg.fr](mailto:contact@animpg.fr)**